



Desfalco, de 9.5 mil mdp

AMLO: Caso Segalmex, escandaloso, pero el único

EL PRESIDENTE insiste en que quien fuera titular, Ignacio Ovalle, "fue engañado por funcionarios y empresarios corruptos"; suman 100 denuncias penales por el caso ante la FEMDO

Por Magali Juárez

magali.juarez@razon.com.mx

Tras calificar al fraude en Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex) como el "caso de corrupción más escandaloso, que nos dolió mucho", el Presidente Andrés Manuel López Obrador cuantificó el quebranto en nueve mil 500 millones de pesos y no en 15 mil millones, como se ha difundido.

Durante la conferencia de prensa matutina, aseguró que su administración no va a ser rehén de nadie y mantendrá su compromiso con que haya cero corrupción y cero impunidad.

EL PRESIDENTE Andrés Manuel López Obrador dijo que esperan que la ASF emita un nuevo reporte sobre el tema en octubre, por lo que de nueva cuenta rendirán un informe.

Eldato

Insistió en que quien fuera titular de Segalmex, Ignacio Ovalle, fue engañado por funcionarios corruptos, pero aseguró que se ha trabajado para recuperar los recursos y el caso se aclarará.

"Quien es nombrado para ocuparse de este sistema, Ignacio Ovalle, se confía, comete el error de llamar a participar a gente con malos antecedentes, a corruptos, y lo engañan y empiezan a hacer compras con empresarios corruptos, pagando sobrepuestos, pero también estos funcionarios, como era antes, empiezan a colocar dinero público en bonos, como casas de bolsa, en donde supuestamente les ofrecían más intereses por tener allí el dinero, cuando eran empresas creadas para robar.

"Así no sólo en el caso de Segalmex, sino hasta de gobiernos estatales que colocaron dinero en este tipo de instrumentos y hubo un desfalco. En el caso de estas cajas de bonos, como si tienen que ver con

el sistema bancario-financiero, si hemos podido recuperar los recursos, pero están en proceso todavía otros asuntos, otras denuncias; hay ya detenidos, hay gente prófuga, pero no vamos a dejar el tema", dijo.

Roberto Salcedo Aquino, secretario de la Función Pública (SFP), precisó que no se trata de los 15 mil millones de pesos que se han mencionado, sino de nueve mil 500 millones de pesos que fueron identificados por su dependencia (seis mil millones) y por la Auditoría Superior de la Federación (tres mil 500 millones) en las Cuentas Públicas 2019 y 2020.

Alfredo Higuera Bernal, titular de la Fiscalía Especializada en Materia de De-

linuencia Organizada (FEMDO), adscrita a la FGR, detalló que, en total, suman 100 denuncias penales por el caso de Segalmex, de las cuales 55 han sido presentadas por el mismo Segalmex, Liconsa y Diconsa; 16, por la ASF; nueve, de la UIF; cuatro, de la Procuraduría Fiscal de la Federación; una, de la SFP, y 15 denuncias ciudadanas.

“ **QUIEN** es nombrado para ocuparse de este sistema, Ignacio Ovalle, se confía, comete el error de llamar a participar a gente con malos antecedentes, a corruptos, y lo engañan y empiezan a hacer compras con empresarios corruptos

Andrés Manuel López Obrador
Presidente de México

”

Números del caso

Datos dados a conocer por las dependencias que indagaron la estafa millonaria.

IDENTIFICARON EL DESFALCO POR:

6,000 MDP
Secretaría de la Función Pública

3,500 MDP
Auditoría Superior de la Federación

DENUNCIAS PRESENTADAS

55 Segalmex, Liconsa y Diconsa
16 ASF
15 Ciudadanas

9 UIF
4 Procuraduría Fiscal de la Federación
1 SFP

EN LO JUDICIAL VAN:

39 Órdenes de aprehensión contra **44** personas

26
Detenidos

19
Personas en proceso



OFICINAS CENTRALES DEL ORGANISMO de Seguridad Alimentaria Mexicana, en imagen de archivo.